
Gemeindekonzept Wörth  
Arbeitskreis Energie und Ressourcen  
 
Protokoll des 40. Treffens am 14.05.2019, Beginn 20:00 h  
 
Teilnehmer: Andreas Bartl, Michael Krempel, Rudolf Riepl, Thomas Altmann 
 
Besprechung des Protokolls des 39. Treffens: keine Einwände 
 

1.) Nahwärmeversorgung Wörth 

Die Konzeptuntersuchung läuft. Aufgrund der Umsetzung des pädagogischen Konzeptes der Lern-

landschaften mit entsprechendem Eingriff in die Raumstruktur ist zusätzlich eine Überprüfung der Sta-

tik erforderlich. 

 

2.) PV-Anlagen allgemein 

Seitens der Gemeinde sollen Wartungsverträge für die bestehenden PV-Anlagen abgeschlossen wer-

den. Des Weiteren soll für die bereits länger in Betrieb befindlichen Anlagen eine Reinigung beauftragt 

werden. 

Die Erträge der einzelnen Anlagen sollen möglichst engmaschig durch die Verwaltung protokolliert 

werden um Fehler zeitnah zu erkennen. 

 

3.) PV-Anlage auf dem Wasserwerk 

Die PV Anlage hat im ersten Betriebsjahr (Februar bis Dezember 2018) einen Bruttoertrag von ca. 

40.000 kWh erbracht. Davon konnten ca. 33.000 kWh im Eigenverbrauch genutzt werden, was einer 

sehr hohen Eigenverbrauchsquote von 82 % entspricht. Die Brunnenpumpe soll ersetzt werden durch 

eine geregelte Pumpe mit niedrigerem Stromverbrauch. Die Pumpe soll dann nicht mehr nachts lau-

fen, sondern tagsüber, um den produzierten PV-Strom noch besser nutzen zu können. Da der Preis-

vorteil des Nachtstroms nur noch sehr klein ist, ergibt sich auch bei schlechter Witterung (wenig So-

larertrag) kaum ein Nachteil durch den Betrieb der Pumpe tagsüber.  

 

4.) PV-Projekt: Rathaus Hörlkofen 

Das Thema wurde auf der letzten VG-Sitzung behandelt. Das Projekt wurde zum jetzigen Zeitpunkt 

abgelehnt, weil die Dachsituation auf dem Rathaus noch nicht geklärt ist bzw. evtl. eine umfangreiche-

re Dachsanierung erforderlich ist. 

Grundsätzlich wird aber eine PV-Anlage auf dem Gebäude befürwortet. 

 

5.) Bauhof 

Leider ist die solarthermische Anlage noch immer nicht wieder montiert. Hr. Riepl fasst dazu bei der 

Verwaltung nach. 

 

6.) Förderung nachhaltige Bauen 

In der Referenzkommune Dorfen gibt es derzeit nur ein Baugebiet mit ca. 10 Parzellen, für das die 

Förderung in Anspruch genommen werden kann. Für zwei Parzellen wurde die Förderung bereits be-

antragt. 

Im unserem Baugebiet Wörth Süd wurden bisher leider noch keine Förderanträge gestellt. 

 

 

 

 



7.) Energiesparecke im Gemeindeblatt 

Im Juni soll ein Bericht zur Registrierungspflicht für PV-Anlagen im Marktstammdatenregister erschei-

nen. 

Themenspeicher: 

Neue Ladestation in Wörth und Beschreibung wie Ladekarten beschafft werden können. 

Vorher wird aber noch in der VG nachgefragt, ob zu der neuen Ladesäule nicht sowieso schon ein Be-

richt ins Mitteilungsblatt kommt. 

Ende ca. 22:00 Uhr, gez. Thomas Altmann 
 
Das nächste Treffen ist für Dienstag, den 01. Oktober 2019, 20 Uhr, bei Michael Krempel angesetzt. 


